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Ídolo do Real 
Madrid, Marcelo 
anuncia 
aposentadoria 
do futebol

PC-AM prende três 
militares da FAB e 
outros dois indivíduos 
por esquema de envio 
de drogas em voos 
da Força Aérea e 
lavagem de dinheiro

De forma inédita, o programa vai ampliar participação do Estado na saúde dos municípios com verbas estaduais
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Impulsionada por 
Hugo, PEC do 
Semipresidencialismo 
é protocolada na 
Câmara

Israel vai se retirar do 
Conselho de Direitos 
Humanos da ONU

Teatro Amazonas 
reabre para visitação 
turística e inicia 
temporada 2025  
de espetáculos
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Governador Wilson Lima e prefeitos 
assinam repactuação que permite repasses 
de recursos estaduais aos municípios
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O barulho das máqui-
nas de bordar bonés 
não para no andar 
subterrâneo da histó-

rica Galeria do Rock, no centro 
de São Paulo.

Em meio a um painel com 
imagens de caveiras, logos de 
marcas americanas e escudos 
de times de futebol, a comer-
ciante Graziele Ferreira recebe 
ligações de clientes querendo 
desenhos que não se encon-
tram no mostruário.

Nos últimos meses, por 
exemplo, foram vários os pedi-
dos por bonés vermelhos inspi-
rados no slogan da campanha 
de Donald Trump nos Estados 
Unidos, o Make America Great 
Again (Faça a América Grande 
Novo) – uns em apoio, outros 
com algumas modificações 
irônicas da frase original.

Também foram encomen-
dadas as peças laranjas com 
o nome do álbum Caju, da 
cantora Liniker, além da peça 
estampada com a frase “a vida 
presta”, dita pela atriz Fer-
nanda Torres logo após ser 
indicada ao Oscar de melhor 
atriz por seu papel no filme 
Ainda Estou Aqui.

É que agora funciona assim: 
bombou na internet ou no 
noticiário, logo vai parar na 
cabeça dos brasileiros, explica 
Graziele, há 15 anos trabalhan-
do com a confecção de bonés.

Nos últimos dias, o boné 
também ganhou de vez a are-
na política no Congresso, em 

Bombou na internet ou no noticiário, logo vai parar na cabeça dos brasileiros

Últimas
A guerra política e fashion dos bonés, que 
vai do Oscar a Brasília e envolve até a China

Brasília. Tudo começou com 
os parlamentares governistas, 
capitaneados pelo ministro 
das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, com o aces-
sório azul escrito “O Brasil é 
dos brasileiros”.

O movimento acontece após 
o governo Lula mudar o minis-
tro da Secretaria de Comunica-
ção, cargo agora ocupado por 
Sidônio Palmeira, marqueteiro 
da campanha petista em 2022 
e quem escolheu o slogan, 
segundo Padilha.

O azul e a frase contrastam 

com o vermelho do boné de 
Trump usado pelo governador 
de São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), no dia da posse 
do republicano, em janeiro.

No dia seguinte à estreia do 
boné azul do governo, no início 
do que tem sido chamado de a 
“guerra dos bonés”, deputados 
bolsonaristas apareceram com 
a frase “comida barata nova-
mente” na cabeça, em alusão 
à inflação dos alimentos.

Em serviços de customiza-
ção de bonés pelo país, já há 
uma procura pelos acessó-

rios políticos.
“Apesar de não trabalhar-

mos com pedidos individuais, 
temos recebido contatos nas 
redes sociais, de pessoas dos 
dois lados [do espectro políti-
co]”, diz Artur Pinheiro, um dos 
sócios da Seu Boné, uma das 
principais empresas do setor, 
com mais de 100 funcionários e 
sede no Rio Grande do Norte.

O novo presidente da Câ-
mara, o deputado Hugo Motta 
(Republicanos-PB), chegou a 
criticar a disputa: “Boné serve 
para proteger a cabeça do sol, 

e não para resolver problemas 
do país”, disse.

Motta pode estar certo 
quanto a não resolver pro-
blemas do país, mas erra ao 
colocar a função do boné como 
única e exclusivamente para 
proteger do sol, como mostra 
a própria história da peça.

“Na hora que você está in-
teragindo com uma pessoa, o 
boné meio que te obriga a inte-
ragir com ele também”, explica 
Gustavo Berti, pesquisador do 
projeto Ecomuseu do Boné, 
da Universidade Tecnológica 
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Federal do Paraná (UTFPR), 
em Apucarana (PR).

“O boné está ligado à for-
ma que uma pessoa interage 
com o mundo, e é aí que 
entra o boné como um meio 
de propagação ideológica. Ele 
consegue condensar ideias e 
conceitos complexos num ob-
jeto que é versátil”, completa.

Apucarana, onde estuda 
Berti, é considerada a “capital 
nacional dos bonés” por con-
centrar cerca de 70% produção 
da peça no Brasil, reunindo de 
fábricas de tecidos e linhas ao 
serviço de bordado desde os 
anos 1970.

Por mês, são produzidos de 
3 a 4 milhões de bonés, de 
acordo com o Arranjo Pro-
dutivo Local (APL) de Bonés 
de Apucarana.

Segundo Jayme Leonel, co-
ordenador do APL, a rapidez 
das fábricas brasileiras em re-
agir justamente às modas que 
chegam aos bonés é um dos 
motivos que fez a indústria 
local resistir nos últimos anos 
à concorrência chinesa.

“É um mercado muito di-
nâmico, ainda mais com a 
internet, as pessoas querem 
sempre para ontem o seu boné 
da moda. Em cinco dias, conse-
guimos entregar o que a China 
levaria 40”, revela Leonel.

Em Apucarana, diz o líder 
empresarial, já há pedidos de 
produção dos bonés azuis usa-
dos pelos apoiadores de Lula, 
por exemplo.

Divulgação
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De acordo com dados da Ancine (Agência Nacional do Cinema), o filme Ainda Estou 
Aqui se tornou a quinta maior bilheteira da história do cinema nacional.

Desde sua estreia em novembro de 2024, o longa já arrecadou R$ 85,41 milhões e 
continua atraindo interesse devido às três indicações ao Oscar 2025 recebidas pela pro-
dução de Walter Salles. O filme acumula, até fechamento desta reportagem, 3.868.458 
de público.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Supremo Tribunal Federal (STF) adiou nesta quinta-feira (6) a decisão sobre a 
legalidade da revista íntima vexatória nos presídios para evitar a entrada de drogas, 
armas e celulares.

Os ministros iniciaram a discussão sobre a questão, mas após os votos dos minis-
tros Edson Fachin e Alexandre de Moraes, o presidente do STF, Luís Roberto Barroso, 
suspendeu o julgamento, que será retomado na quarta-feira (12). Faltam os votos 
de nove ministros.

Editorial

Não sei se vocês viram a discus-
são recente na internet sobre a ida 
da Bruna Marquezine à fazenda 
Talismã, do cantor Leonardo, atual 
sogro dela. Ela tava lá pro aniversá-
rio do namorado, João Guilherme, 
mas contrariando a expectativa de 
quase todo mundo, não apareceu 
inicialmente em nenhuma foto/
vídeo/story de quem tava lá – e 
isso rendeu muuuuitos comentá-
rios por aí.

Bom, obviamente não vou es-
crever especificamente sobre isso 
(afinal, não tenho nada a ver com 
a vida deles), mas vendo todo esse 
auê, parei pra pensar em como 
hoje a gente é refém do que vê 

na internet. Esses dias mesmo, 
minha mãe me ligou umas 22h e 
disse “onde você tá, filha? Fez nada 
hoje, quase não postou story…” e 
eu respondi que tinha sido um dia 
cheio de trabalho e por isso não 
tinha conseguido nem parar pra 
pegar o celular.

Ou seja, como ela não tinha 
visto nada online, era como se a 
minha vida offline também não 
tivesse existido. Que maluquice, 
né? A internet, que há pouco 
tempo era só uma “janela” pro 
mundo, acabou virando o próprio 
mundo, se é que isso faz sentido. 
Se eu não postei, não aconteceu. 
E nem vem torcer o nariz pra 

minha mãe com aquele discur-
sinho evoluído de quem não é 
vítima dessa realidade: “ah, mas 
eu acho um absurdo quem vive 
a internet o tempo todo” – diz a 
pessoa que não larga o celular 
pra nada e passa horas no feed 
das redes sociais.

Em maior ou menor grau, quase 
todo mundo tá aprendendo a lidar 
com essa interação entre mundo 
real e virtual, então de algum jeito, 
a chance é muito grande de você 
também ter perdido um pouco 
a noção de onde começa um e 
termina o outro.

Eu posso dizer pela minha expe-
riência: eu trabalho com isso, o que 

torna tudo ainda mais complexo, 
e vira e mexe me pego vivendo 
muito mais online do que offline. 
Tirando fotos e fazendo vídeos 
com o objetivo único e exclusivo 
de postar, sabe? Veja bem… eu 
AMO registrar tudo e compartilhar 
com as pessoas na internet, mas 
de uns tempos pra cá, eu percebi 
que precisava fazer isso também 
fora dela.

Foi então que eu comecei a ado-
tar uma nova estratégia: tirar fotos 
pra colocar na geladeira. Fotos 
que não necessariamente vão ser 
postadas. Fotos reais, sem gran-
des produções. Momentos que 
eu quero guardar pra mim e não 

dividir com o mundo. E isso tem me 
rendido boas lembranças – e uma 
geladeira quase toda coberta já!

O que eu quero propor aqui 
é só uma reflexão mesmo: pra 
você, onde fica essa linha do real 
e virtual? Não acredito que existe 
uma regra, nem certo e errado. Mas 
vale parar e pensar se a gente não 
tá vivendo muito online – a nossa 
vida e a dos outros – e esquece que 
tem um mundo gigante lá fora que 
foge do nosso alcance. Às vezes 
dá vontade de abrir a janela pra 
mostrar esse mundo pros outros 
e ver o que tá acontecendo, mas 
às vezes não dá. E essa decisão é 
de cada um.

Se não tá na internet, não aconteceu?

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Na abertura do ano 
legislativo de 2025, na 
Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), o 
governador Wilson Lima 
apresentou uma men-
sagem que evidencia 
avanços significativos nas 
políticas habitacionais 
do Estado. As iniciativas 
destacadas demonstram 
um compromisso sólido 
com a redução do déficit 
habitacional e a melho-
ria da qualidade de vida  
dos amazonenses. 

Compromisso esse que 
ele sacramentou ao lançar 
o Amazonas Meu Lar, o 
maior programa habita-
cional da história do esta-
do, que prevê investimen-
tos da ordem de R$ 4,7 
bilhões. Desse montante, 
R$ 1,2 bilhão é dos cofres 
estaduais e o restante em 
forma de parceria com o 
programa federal Minha 
Casa Minha Vida, que usa 
recursos do Fundo de Ga-
rantia por Tempo de Ser-
viço (FGTS) e do Fundo de 
Arrendamento Residen-
cial (FAR). Uma junção de 
esforços desenhada pelo 
governador Wilson Lima, 
um verdadeiro pacto pela 

habitação. 
Mais do que um pro-

grama habitacional, o 
Amazonas Meu Lar tem 
o diferencial de promover 
a inclusão social. Já be-
neficiou mais de 24,4 mil 
famílias com soluções de 
moradia. Cerca de 5.900 
com imóveis definitivos 
ou recebimento de inde-
nizações, bônus moradia, 
subsídios e auxílio aluguel. 
E mais 18.500 com regu-
larização fundiária.

A atual administração, 
aliás, conseguiu ganhos 
extraordinários nessa 
questão da regularização 
fundiária, a partir de par-
cerias firmadas, em 2024, 
com o Tribunal de Justiça 
do Amazonas, a Correge-
doria Geral de Justiça e a 
Associação dos Notários e 
Registradores, permitindo 
a realização de um traba-
lho integrado e alinhado 
para esse fim e dando 
maior celeridade aos pro-
cessos. Receber o título 
definitivo da terra ou a pro-
priedade do imóvel é o so-
nho realizado para muitos 
que viviam na insegurança 
jurídica, sem estabilidade 
e direitos garantidos.

Os resultados com o 
Amazonas Meu Lar são 
a prova da potência de 
uma orquestra afinada e 
um maestro que conduz 
de maneira firme e efi-
ciente. Aqui, no caso, uma 
orquestra composta pela 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), 
Unidade Gestora de Pro-
jetos Especiais (UGPE), Su-
perintendência de Habita-
ção do Amazonas (Suhab) 
e Secretaria de Estado de 
Cidades e Territórios (Sec-
ti), órgãos que têm atuado 
em conjunto, cada um na 
sua expertise, mas com 
as equipes em harmonia 
e no ritmo acelerado que 
o estado precisa.

Em 2024, o programa 
concluiu e entregou o Re-
sidencial Ozias Monteiro 
II, na zona norte, com 
192 apartamentos e mais 
um loteamento com 348 
unidades no município 
de Maués. Pelo Progra-
ma Social e Ambiental de 
Manaus e Interior (Pro-
samin+) entregou o Re-
sidencial Rodrigo Otávio, 
no Japiim, zona sul, com 
32 apartamentos, ocupa-

Governador reforça compromisso com habitação 
dos por famílias reassen-
tadas das comunidades 
da Sharp, na zona leste, 
e Manaus 2000, zona sul. 

Um dos grandes desta-
ques, também, foi a re-
alização do 1º Feirão do 
Amazonas Meu Lar, em 
novembro do ano passa-
do, evento que recebeu 
mais de 20 mil pessoas 
interessadas em financiar 
imóveis com o auxílio 
da linha de atendimen-
to “Subsídio Entrada do 
Meu Lar”, concedida pelo 
Governo do Estado. Como 
resultado dessa ação, mais 
de 3 mil propostas encon-
tram-se em análise pela 
Caixa Econômica Federal 
e, à medida que forem 
aprovadas, os beneficiá-
rios estarão aptos a fechar 
os contratos de compra  
dos imóveis.

Por tudo o que foi plan-
tado até aqui, conforme 
sinalizou o governador, o 
ano de 2025 já chegou 
com todo gás. Com a Caixa 
Econômica, foram assina-
dos seis novos contratos 
para empreendimentos 
em Manaus e Iranduba, 
somando 729 unidades 
habitacionais construídas 

com recursos do Minha 
Casa, Minha Vida e a con-
trapartida do Governo do 
Estado, pelo Amazonas 
Meu Lar. 

Pelo Prosamin+ está pre-
vista a entrega de mais dois 
habitacionais, na Comu-
nidade da Sharp, na zona 
leste, e no bairro Cacho-
eirinha, zona sul, num to-
tal de 248 apartamentos. 
O governador também 
anunciou a realização do 2º 
Feirão do Amazonas Meu 
Lar, já em março, e a expec-
tativa é repetir o sucesso 
do primeiro e até ampliar 
o alcance, com mais pro-
postas concluídas. 

As iniciativas listadas por 

ele na Aleam e as pers-
pectivas em cima do que 
já está previsto refletem 
um compromisso claro do 
Governo com a promoção 
de moradias dignas e aces-
síveis para a população 
amazonense. A continui-
dade e ampliação dessas 
ações são fundamentais 
para assegurar que cada 
vez mais famílias tenham 
acesso a uma habitação 
de qualidade, contribuin-
do para o desenvolvimen-
to social e econômico do 
estado. O ano de 2025, 
portanto, será de muito 
trabalho, mas, principal-
mente, de muitas entregas 
para a população.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas

Divulgação
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Cidades

De forma inédita, o 
programa vai ampliar 
participação do Esta-
do na saúde dos mu-
nicípios com verbas 
estaduais

O governador Wilson 
Lima lançou nesta 
quinta-feira (06/01) 
o Saúde Amazonas 

Interior, durante evento com 
a participação de prefeitos e 
secretários de Saúde de 59 
municípios. Na ocasião, foi 
lançado o Programa de For-
talecimento e Repactuação 
da Saúde no Interior que vai 
permitir o repasse de recursos 
estaduais diretamente (fundo 
a fundo) para as prefeituras 
e, de forma inédita, a am-
pliação da participação do 
Estado no cofinanciamento 
dos atendimentos realizados 
pelos municípios. Também 
foram entregues testes rá-
pidos e nebulizadores para 
combate e diagnósticos de 
doenças causadas pelo mos-
quito Aedes aegypti.

“As decisões que estamos 
tomando aqui são resultados 
de experiências, de diálogo, 
de observação e do enten-
dimento da realidade do in-
terior. O que acabamos de 
assinar de repactuação diz 
respeito ao recurso estar sen-
do encaminhando (de forma 
direta) para os municípios. Es-
tamos corrigindo distorções e 
dando autonomia maior para 
as prefeituras”, afirmou o go-
vernador Wilson Lima.

Os municípios recebem 
recursos federais de forma 
direta e, com a repactuação, 
o Governo do Estado, que 
já fornece apoio através de 
contrapartida indireta com 
a oferta diversos serviços, 
como remoção aérea, recur-

Governador Wilson Lima durante evento com a participação de prefeitos e secretários de Saúde de 59 municípios

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima e prefeitos assinam repactuação 
que permite repasses de recursos estaduais aos municípios

sos humanos e contas pú-
blicas (água e luz), também 
passará a destinar recursos 
para que as prefeituras rea-
lizem esses serviços.

Para 2025, os recursos es-
taduais chegarão a R$ 181,9 
milhões e começam a ser 
destinados a partir de mar-
ço, podendo esses valores 
aumentar de acordo com o 
“faturamento”, ou seja, a pres-
tação de serviços realizados 
pelas unidades de saúde mu-
nicipais, a exemplo de cirur-
gias executadas e quantidade 
de internações nos hospitais.

A distribuição dos valores 
de contrapartida do Estado 
obedece às diretrizes do Pro-
grama de Regionalização e 
Incentivo à Saúde Municipal 
no Amazonas (Prisma), que 
considera quatro blocos de 

Estado e municípios está 
previsto o monitoramen-
to e acompanhamento da 
performance da saúde em 
cada um deles. Para isso, a 
Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM) lançou durante 
o evento uma Cartilha de 
Avaliação de Desempenho.

A cartilha é considerada um 
instrumento norteador para 
que os municípios possam 
melhorar de forma qualitati-
va e quantitativa os resulta-
dos alcançados na prestação 
de serviços de saúde à po-
pulação. A ferramenta traz 
indicadores de desempe-
nho para as avaliações que  
serão quadrimestrais.

Vigilância em Saúde
Na ocasião, o governador 

Wilson Lima também fez a 
entrega de mais de 35 mil tes-
tes rápidos e 82 nebulizado-
res. Os itens serão utilizados 
pela Fundação de Vigilância 
em Saúde Dra. Rosemary 
Costa Pinto (FVS-RCP) para 
diagnósticos e combate ao 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, zika 
e chikungunya.

Os testes rápidos poderão 
ser encontrados em Unida-
des Básicas de Saúde e serão 
utilizados para o diagnósti-
co na fase inicial da doença, 
complementando as estra-
tégias para o controle do 
vetor. Atualmente, o Ama-
zonas possui outros dois ti-
pos de testes disponíveis no 
Laboratório Central de Saúde 
Pública do Amazonas (Lacen-
-AM): a biologia molecular e  
o sorológico.

Além disso, os nebulizado-
res costais motorizados UBV 
serão distribuídos para 39 
municípios. Os equipamentos 
são usados para o combate ao 
mosquito e controle da ma-
lária, ferramenta eficaz para 
eliminar os focos e controlar 
a propagação de doenças
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financiamento, incluindo a 
Média e Alta Complexidade 
(MAC) – Assistência Hospita-
lar e Assistência Farmacêutica 
Hospitalar e Atenção Básica 
e Assistência Farmacêutica 
Básica, observando fatores 
como capacidade instalada, 
número de leitos, população 
e outros indicadores.

Repasses inéditos
Entre as ações inéditas 

previstas na repactuação 
está a destinação do Fundo 
Estadual de Saúde para os 
Fundos Municipais de ver-
bas estaduais para o for-
necimento de serviços de 
Média e Alta Complexidade 
e Assistência Farmacêutica.

Para a execução dos aten-
dimentos de Média e Alta 
Complexidade, os municípios 

já recebem recursos diretos 
do Governo Federal e, a partir 
de agora, com a repactuação, 
terão um aporte financeiro 
do Estado em cima dos va-
lores pagos pelo Ministério 
da Saúde, de 15% para oito 
municípios polos e 10% para 
51 municípios não polos.

Outra ação é o incentivo 
à Assistência Farmacêutica 
à Média Complexidade, que 
a partir da contrapartida es-
tadual, o serviço de logística 
para aquisição de equipa-
mentos e insumos que hoje é 
feito pela Central de Medica-
mentos do Amazonas (Cema) 
passa a ser realizado direta-
mente pelas prefeituras.

Com a destinação de re-
cursos de forma direta, o 
Governo do Amazonas pos-
sibilitará maior autonomia 

administrativa e melhor 
planejamento das ações em 
saúde nos 59 municípios que 
assinaram o pacto.

O prefeito de Santa Isabel 
do Rio Negro (a 630 qui-
lômetros de Manaus), José 
Ribamar Beleza, considerou a 
repactuação um movimento 
essencial para a questão lo-
gística do município, que fica 
no Alto Rio Negro.

“É de grande importância 
essa repactuação, porque vai 
melhorar muito a situação 
da saúde no nosso muni-
cípio, principalmente, para 
nós que moramos longe e 
é difícil a situação de trans-
porte”, enfatizou.

Cartilha de Avaliação de 
Desempenho

No TCG assinado entre 

Aumento de 102% em cirurgias no Amazonas 
é destacado pela ministra Nísia Trindade

DIVULGAÇÃO

O governador Wilson Lima e a secretária de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, foram elogiados pelos resultados expressivos alcançados

O aumento expressivo de 
102% no número de cirurgias 
realizadas através do Progra-
ma Estadual de Redução de 
Filas (PERF) foi destaque, nesta 
quarta-feira (05/02), na passa-
gem da ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, no Estado. Dados do 
Ministério da Saúde apontam 
que, entre 2023 e 2024, houve 
um aumento de 7.736 para 
15.659 em cirurgias gerais (hér-
nia, vesícula e outros procedi-
mentos do aparelho digestivo), 
ginecológicas e oftalmológicas.

A performance chamou 
atenção da ministra, que 
parabenizou o governador 
Wilson Lima e a secretária 
de Estado de Saúde (SES-
-AM), Nayara Maksoud, pe-
los resultados.

Aprovado em março de 
2023, o PERF atua em parceria 
com o Programa Nacional de 
Redução das Filas (PNRF), do 
Governo Federal.

“Eu fiquei muito feliz, quando 
verifiquei que houve o aumento 
dessas cirurgias, com essa par-
ceria entre o Governo Federal 
e o Governo do Estado. Temos 
tudo para avançar e ampliar 
cada vez mais o acesso da 
população”, disse a ministra da 

PROGRAMA ESTADUAL DE REDUÇÃO DE FILAS (PERF)

saúde, ao destacar que na Re-
gião Amazônica o aumento foi 
de 60%, em relação ao mesmo 
período do ano passado.

Para Nayara Maksoud, os 
resultados alcançados são re-
flexo dos esforços empenha-
dos por toda a rede estadual, 
a fim de facilitar e agilizar os 
atendimentos da população 
aos serviços.

“A fala da ministra Nísia Trin-
dade comprova que estamos 
no caminho certo. E iniciamos 
2025 com força total, para cum-
prir a determinação do gover-

nador Wilson Lima de reduzir 
filas de esperas, tanto para 
especialidades, quanto para 
as cirurgias eletivas”, disse a 
secretária Nayara Maksoud.

Ainda conforme os dados do 
MS, o número total de cirurgias 
eletivas registradas no Ama-
zonas tambem teve um salto 
significativo de 276.977, em 
2022, para 308.605, em 2023. 
A SES-AM atua, desde o ano 
passado, com programas de 
intensificação de procedimen-
tos ortopédicos, ginecológicos 
e cardíacos.

BID diz que o Prosamin+ é emblemático para 
pelo impacto que representa na vida das pessoas

DIVULGAÇÃO

Equipe da instituição está em Manaus para acompanhamento das obras 
do programa, que é executado pelo Governo do Amazonas

Em missão de inspeção para 
acompanhar o andamento das 
obras do Programa Social e Am-
biental de Manaus e Interior (Pro-
samin+), na capital amazonense, 
o líder da Divisão de Água e 
Saneamento do Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento 
(BID) no Brasil, Gustavo Men-
dez, afirmou, nesta quarta-feira 
(05/02), que o projeto, executado 
pelo Governo do Amazonas, é 
emblemático para a instituição. 
Disse que o programa é refe-
rência pelo impacto que tem 
na transformação da vida das 
pessoas. “É um projeto muito 
importante para o BID”, pontuou.

Mendez observou que o Pro-
samin+ faz parte do arcabouço 
do Programa Amazônia Sem-
pre, através do qual o banco 
financia e compartilha conhe-
cimento estratégico das ações 
com potencial para acelerar o 
desenvolvimento sustentável, 
inclusivo e resiliente da região. 
Executado pela Unidade Gesto-
ra de Projetos Especiais (UGPE), 
órgão da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb), o Pro-
samin+, disse ele, encontra-se 
com as obras avançadas e com 
as metas sendo todas cumpridas.

PROSAMIN+

Ao lado do secretário da 
Sedurb, Marcellus Campêlo, e 
equipe da UGPE, ele ressaltou 
a parceria com o Governo do 
Amazonas, “um grande aliado 
do BID”. Destacou a liderança 
de Campêlo, na condução da 
equipe. “Esse projeto represen-
ta 20 anos de colaboração do 
BID. Estamos na quarta etapa 
de um programa transforma-
dor, que vai evoluindo nossos 
conceitos de intervenção e nas 
tecnologias de infraestrutura e 
sociais”, afirmou. É um programa, 
segundo ele, que demonstra a 

força da Amazônia e dos resul-
tados de um trabalho afinado e 
em conjunto.

As visitas da missão do BID 
aconteceram na manhã desta 
quarta-feira (05/02), nas obras 
de construção do Residencial 
Maués, na Cachoeirinha, zona 
sul, e nos Conjuntos Habita-
cionais da Sharp, zona leste, e 
Manaus 2000, zona sul. Também 
estiveram na interligação viária 
que vai do Distrito Industrial à 
Manaus Moderna, no centro, e 
na Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE). 



PC-AM prende três militares da FAB e outros 
dois indivíduos por esquema de envio de drogas 
em voos da Força Aérea e lavagem de dinheiro

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia 
Especializada de Po-

lícia (DEP) de São Gabriel da 
Cachoeira (a 852 quilômetros 
de Manaus), com apoio da 
Força Aérea Brasileira (FAB) 
e da 76ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Santa Isa-
bel do Rio Negro, deflagrou 
a Operação Queda do Céu e 
prendeu cinco indivíduos, de 
idades entre 22 e 42 anos, 
por atuar em um esquema 
de envio de drogas nos voos 
da FAB do município para 
Manaus, além de lavagem 
de dinheiro. Entre os presos, 
estão três militares da Força 
Aérea e um homem respon-
sável por financiar as drogas.

Durante coletiva de impren-
sa nesta quinta-feira (06/02), 
na Delegacia Geral, o delega-
do-geral adjunto da PC-AM, 
Guilherme Torres, parabeni-
zou o excelente trabalho rea-
lizado pela equipe policial de 
São Gabriel da Cachoeira, e 
disse que essa foi uma grande 
ação de combate ao crime 
organizado no interior.

Delegado-geral adjun-
to da PC-AM, Guilherme 
Torres

“Esse é um importante tra-
balho de um município do 
interior do Amazonas que 
faz fronteira com outro país, 
no qual tem uma equipe 
policial empenhada no com-
bate efetivo às organizações 
criminosas, ao tráfico de dro-
gas e ao crime de lavagem 
dinheiro”, disse o delegado-

-geral adjunto.
Conforme a delegada Gra-

ce Jardim, titular da unidade 
policial, a operação ocorreu 
na segunda-feira (03/02), 
com o cumprimento de 
cinco mandados de prisão 
preventiva e sete de busca 
e apreensão. Ela é desdobra-
mento de uma apreensão de 
342 quilos de maconha tipo 
skunk realizada em 2024, 
resultado de uma ação inte-
grada entre Polícias Civil e 
Militar à época. Na ocasião, 
um soldado da ativa do Exér-
cito Brasileiro e outros dois 
ex-militares foram presos, 
além de duas mulheres.

Delegada Grace Jardim
“A partir disso, começamos 

a investigar quem seriam os 
financiadores das drogas, se 

Os aparelhos foram 
localizados em ban-
cas nas ruas Eduardo 
Ribeiro e Guilherme 
Moreira

Polícia Militar do Amazonas prende homem 
e apreende armas de fogo na zona oeste

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio das 
Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam), prendeu 
um homem, de 20 anos, e 
apreendeu quatro armas de 
fogo, na tarde de quarta-
-feira (05/02), na comunidade 
Parque São Pedro, zona oes-
te de Manaus. A prisão foi 
efetuada após denúncias de 
um confronto entre facções 
criminosas na região.

A equipe policial recebeu 
informação, via Centro de 
Comunicações Operacionais 
Policiais Militares (Cecopom), 
de que suspeitos armados 
estavam trocando tiros com 
um grupo rival e, em seguida, 
fugiram em uma motocicleta 
em direção à travessa Rip-
-Rap, na rua Sabiá.

Os policiais militares segui-
ram para o local apontado, 
onde encontraram a moto-
cicleta usada durante a fuga 
e constataram que o veículo 
tinha restrição de roubo.

Durante buscas na área, a 
equipe policial visualizou um 
suspeito, que tentou fugir ao 

Amazonas registra queda de 33% 
nos crimes de latrocínio em 2024

Em 2024, os crimes de latro-
cínio (roubo seguido de morte) 
caíram mais de 33%, no Amazo-
nas em relação ao ano anterior. 
Os números são da Secretaria 
de Estado de Segurança Públi-
ca (SSP-AM) e mostram que a 
redução é seis vezes maior que 
a média nacional (4,94) confor-
me acompanhamento realiza-
do pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP).

Conforme os dados da SSP-
-AM, catalogados a partir do 
Centro Integrado de Estatística 
(Ciesp/SSP-AM), os números 
são os mais baixos já regis-
trados nos últimos sete anos. 
Além do índice dos crimes de 
latrocínio, a Secretaria registrou, 
ainda, queda nos crimes de 
roubo a residência, ao trans-
porte coletivo, a pedestres e 
a estabelecimentos comerciais.

“Todas essas reduções são re-
sultados de um trabalho reali-
zado de forma muito integrada 
entre a nossa Polícia Militar e 
Polícia Civil. Estamos trabalhan-
do fortemente para reduzir os 
crimes contra a vida e o latro-
cínio é um deles e com mais 

policiais nas ruas e melhor re-
aparelhamento, baixamos não 
só o roubo seguido de morte, 
mas todos aqueles crimes que 
poderiam resultar na perda da 
vida de um cidadão”, afirmou 
o secretário, Vinícius Almeida.

Reduções
Em 2023, no Amazonas foram 

contabilizados 36 crimes de la-
trocínio. Já no ano passado, esse 
número caiu para 24 casos, o 
que resulta em uma queda de 
33,33%. Já os crimes de roubo 
a residência caíram 23%, os 

havia outros envios de dro-
gas para Manaus e como isso 
era feito. Então constatamos 
que o transporte das drogas 
estava sendo feito por meio 
dos voos da Força Aérea Bra-
sileira, e teria a participação 
de três militares da FAB, de 
22, 23 e 26 anos”, contou a 
delegada.

Segundo a delegada, os 
militares eram os responsá-
veis por facilitar o envio das 
drogas nos voos da Força Aé-
rea, além de também levar os 
entorpecentes para Manaus. 
A empreitada criminosa foi 
descoberta no dia 2 de junho 
de 2024, por meio de voos 
militares que saíram do ae-
roporto militar do município.

Os militares foram presos 
em São Gabriel da Cachoeira. 
Um deles chegou a ser autu-

Ambos estão à dispo-
sição da Justiça.

ado em flagrante por tráfico 
de drogas, uma vez que fo-
ram encontradas porções de 
drogas com ele.

As prisões deles contaram 
com apoio da FAB, e a de-
legada agradeceu ao apoio 
do Tenente Barbosa, coman-
dante da Força Aérea de São 
Gabriel da Cachoeira, nas 
investigações.

“Além deles, conseguimos 
ao financiador das drogas, 
um homem de 42 anos que 
movimentava milhões de re-
ais, sendo que ele declarava 
receber apenas mil reais por 
mês. Ele também lavava di-
nheiro no município, para di-
zer que esse dinheiro estava 
vindo de meio ilícito, quando 
na verdade não estava”, falou 
a delegada.

De acordo com a dele-

gada, o indivíduo alugava 
veículos em São Gabriel da 
Cachoeira como forma de 
lavar o dinheiro do tráfico 
de drogas. Durante o cum-
primento dos mandados de 
busca e apreensão, foram 
apreendidos três carros e 
quatro motocicletas.

“Na residência dele, en-
contramos armas, munições, 
pássaros que estavam sendo 
mantidos em um ambien-
te impróprio, e os veículos. 
Além de ter os mandados 
cumpridos em seu nome, ele 
também foi atuado em fla-
grante por crime ambiental e 
porte ilegal de arma de fogo”, 
citou a delegada.

Ainda conforme a dele-
gada, o esquema criminoso 
ainda contava com a parti-
cipação de um homem de 

PARQUE SÃO PEDRO

perceber a presença dos PMs. 
O homem descartou uma 
bolsa no caminho, que foi 
recuperada pela Rocam e o 
suspeito foi detido.

Dentro da bolsa, foram en-
contradas duas pistolas com 
numeração suprimida, duas 
pistolas calibre 9 milíme-
tros, além de 15 munições 
do mesmo calibre, 39 muni-
ções calibre 40 intactas e um  
colete balístico.

O suspeito foi encaminha-
do, junto com o material apre-

Denúncia apontava sobre o confronto entre facções rivais no Parque São Pedro

de transporte público 46%, a 
pedestres 11% e aos estabele-
cimentos comerciais 34%.

 Ações Fortalecidas em 2024
O Governo do AM realizou 

uma série de investimentos na 
Segurança Pública. Dentre eles, 
o aumento de mais mil novos 
policiais no efetivo da PM, além 
do reforço operacional, o estado 
adquiriu novos equipamentos, 
armamentos, e mais tecnologia 
que passaram a auxiliar as Forças 
policiais em ações ostensivas, 
preventivas e investigativas.

ROUBO SEGUIDO DE MORTE

A redução é cinco vezes maior que a média nacional

DIVULGAÇÃO
DIVULGAÇÃO
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endido, para o 19° Distrito 
Integrado de Polícia (DIP). O 
homem tem antecedentes 
criminais por tráfico de dro-
gas, tentativa de homicídio e 
associação criminosa.

Denúncia
A Polícia Militar do Amazo-

nas orienta a população a infor-
mar imediatamente qualquer 
ação criminosa, por meio do 
disque denúncia 181 ou pelo 
190. A identidade do denun-
ciante será mantida em sigilo.

Operação Queda do Céu

26 anos, responsável por 
cooptar mulas para levar as 
drogas por via aérea para 
Manaus, além de também 
fazer o transporte.

“No final de 2024, ele saiu 
de São Gabriel da Cachoeira 
para levar drogas para Ma-
naus, todavia, no meio da 
viagem, ele foi parado em 
Santa Isabel do Rio Negro (a 
630 quilômetros de Manaus), 
pela equipe policial do mu-
nicípio. Na ocasião, ele foi 
autuado em flagrante, e ago-
ra está com um mandado de 
prisão preventiva cumprido, 
em razão da investigação”, 
explicou a delegada.

Segundo a delegada, a 
maioria das pessoas co-
optadas pelo grupo cri-
minoso eram mulheres, e 
algumas delas eram grá-
vidas. Essas pessoas eram 
inscritas nos voos da FAB 
para levar as drogas.

“As informações que temos 
é que as drogas tinham como 
destino final a capital amazo-
nense, mas as investigações 
irão continuar para fechar-
mos alguns pontos que ainda 
estão em aberto, como por 
exemplo, se há outras pes-
soas envolvidas no esque-
ma criminoso”, mencionou 
a delegada.

Procedimentos
Os militares da FAB respon-

derão por tráfico de drogas, 
associação para o tráfico e 
organização criminosa. Eles 
estão à disposição da Justiça 
e da Força Aérea Brasileira.

O financiador responderá 
pelos mesmos crimes, além 
de financiamento de dro-
gas, crime ambiental e porte 
ilegal de arma de fogo. O 
responsável por cooptar as 
mulas responderá por trá-
fico de drogas, associação 
para o tráfico e organização 
criminosa.
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do Silva (PC do B-SP) foi o 
único a apoiar o texto que 
integra a federação gover-
nista formada por PC do B, 
PV e PT.

A maior parte das assi-
naturas recebidas são de 
partidos do centrão:

36 do Republicanos

28 do União Brasil
22 do PP
16 do PSD
O PL, de oposição ao go-

verno, deu 33 assinaturas.

Como funciona o semi-
presidencialismo?

No modelo semipresi-
dencialista, há uma divisão 

de poderes. O presidente da 
República atua como “chefe 
de Estado” e divide o poder 
com um primeiro-ministro, 
que seria um “chefe de go-
verno” e seria escolhido pelo  
Congresso Nacional.

“A grande vantagem é que 
o chefe de governo não tem 
mandato fixo. Se está bom, 

Proposta teve o apoio 
de 181 deputados; 
parlamentares do PT 
não assinaram o texto

A proposta sobre 
um novo sistema 
de governo semi-
presidencialista foi 

protocolada na Câmara dos 
Deputados nesta quinta-
-feira (6). O texto foi apre-
sentado pelos deputados 
Luiz Carlos Hauly (Pode-
mos-PR) e Lafayette An-
drada (Republicanos-MG) 
e recebeu o apoio de 181 
parlamentares.

A Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) foi im-
pulsionada pelo apoio do 
presidente eleito da Câma-
ra, Hugo Motta (Republica-
nos-PB). No seu discurso de 
vitória, Hugo fez acenos de 
simpatia ao semipresiden-
cialismo.

Para ser oficialmente 
apresentada na Casa, a PEC 
precisava de ao menos 171 
assinaturas. O texto, no en-
tanto, não teve apoio de 
deputados do PT. A CNN 
apurou que os petistas pre-
feriram não assinar a PEC 
por não saber a posição 
do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sobre o 
assunto. O deputado Orlan-

Eleitor pode levar cola, mas o voto continua secreto no Brasil  em 2024

Impulsionada por Hugo, PEC do 
Semipresidencialismo é protocolada na Câmara

fica. Se está ruim, troca 
e troca sem traumas, sem 
impeachment”, afirmou La-
fayette de Andrada.

Na justificativa da PEC, 
os autores argumentam 
que o novo sistema evitará 
que, em caso de uma crise 
institucional envolvendo o 
presidente da República, 

Governo de Roraima recebe embaixador do 
Japão para discutir parcerias e desafios sociais

O governador Antonio De-
narium esteve reunido nesta 
quarta-feira, 5, no Palácio Se-
nador Hélio Campos, com a co-
mitiva do embaixador do Japão 
no Brasil, Teiji Hayashi. Esta é a 
primeira vez que o embaixador 
visita o Estado.

Entre outros assuntos, foram 
discutidos a situação dos ve-
nezuelanos no Estado, o Ano 
de Amizade Brasil-Japão 2025 
(130º aniversário das relações 
diplomáticas entre Brasil e Ja-
pão) e a Comunidade Nikkei 
em Roraima. O governador 
Antonio Denarium ressaltou 
o potencial que Roraima tem 
para novos investimentos e a 
importância de um bom rela-
cionamento com os represen-
tantes do Japão.

“É muito importante celebrar 
a união entre o povo japonês 
e o povo brasileiro. E, aqui 
em Roraima, temos a colô-

nia japonesa que conta com o 
apoio do Governo do Estado. 
Também recebemos doações 
para a compra de equipamen-
tos para o Hospital Materno 
Infantil, além de ônibus para o 
transporte de idosos na assis-
tência social”, declarou.

Além disso, Denarium desta-
cou as ações sociais do Governo 
para minimizar os impactos so-
ciais do aumento da migração 
de venezuelanos. “Agradeço ao 
embaixador pela visita e esta-
mos à disposição. Vamos fa-
zer um acompanhamento para 
que possamos celebrar novos 
convênios, e o Governo Japo-
nês nos auxilie com a migração 
de venezuelanos. Fizemos mui-
to, mas juntos podemos fazer 
mais”, disse.

O diplomata japonês falou 
sobre a importância da visita 
e as impressões que teve do 
Estado. “Agradeço ao governa-

dor pela acolhida nesta minha 
primeira visita aqui em Boa 
Vista. Tive uma ótima conversa 
sobre as doações às assistên-
cias sociais. Também sobre o 
grande potencial para a produ-
ção, negócios e agropecuária. 
Então, conversarei mais com 
empresários japoneses para 
que tragam investimentos para 
o seu Estado”, relatou.

O senador Hiran Gonçalves 
também participou do encon-
tro e falou um pouco sobre a 
importância das relações his-
tóricas com a comunidade ja-
ponesa no Estado. “Temos um 
histórico de parceria apoiando 
a Associação Nipo-brasileira 
aqui no Estado, que faz um 
trabalho muito importante de 
integração da comunidade ja-
ponesa ao contexto social no 
Estado. Uma colônia pequena, 
mas extremamente importan-
te”, disse.

JUSTIÇA

O governador Antonio Denarium e o embaixador do Japão no Brasil, Teiji Hayashi

Lula culpa BC pela alta dos 
preços e pede para povo ajudar

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) culpou, 
nesta quinta-feira (6), o 
Banco Central (BC) pela alta 
nos preços dos alimentos. 
O chefe do Executivo pediu 
ainda para a população não 
comprar alimentos caros.

“Nós tivemos um aumento 
do dólar, porque a gente 
teve um Banco Central to-
talmente irresponsável, que 
deixou uma arapuca que a 
gente não pode desmontar 
de uma hora para a outra. 
Eu não posso fazer conge-
lamento [de preços]. Eu não 
posso colocar fiscal para ir 
em fazenda ver se o gado 
está guardado ou não”, disse 

Lula a rádios da Bahia.
“E nós estamos trabalhan-

do, conversando com em-
presários, utilizando a com-
petência dos ministérios para 
que a gente encontre de uma 
solução para reduzir preços”, 
completou o presidente.

O petista sugeriu que a 
população evite comprar 
produtos que estejam mui-
to caros, como forma de 
pressionar a redução dos 
preços e ajudar a controlar 
a inflação.

“Se todo mundo tivesse a 
consciência e não comprar 
aquilo que está caro, quem 
está vendendo vai ter que 
baixar para vender , senão 

vai estragar. Isso é da sabe-
doria do ser humano. Esse 
é um processo educacional 
que nós vamos ter que fa-
zer com o povo brasileiro”, 
afirmou Lula.

O presidente também in-
centivou os consumidores a 
substituírem itens mais caros 
por produtos similares, com 
preços mais acessíveis.

“Tenho dito que uma das 
pessoas mais importantes 
para a gente controlar os 
preços é o próprio povo. Se 
você vai num mercado aí em 
Salvador e você desconfia 
que tal produto está caro, 
você não compra”, concluiu 
o mandatário.

ALTA DOS ALIMENTOS

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva

o Brasil enfrente as “pro-
longadas e incertas crises 
institucionais que antece-
deram as quedas de Collor 
e Dilma e acabam afetan-
do, também, todo o quadro  
econômico brasileiro”.

Líderes defenderam o iní-
cio do debate, mas reco-
nheceram que o texto pode 
sofrer resistências. Uma das 
avaliações é de que go-
vernistas e partidos com 
candidatos presidenciáveis 
podem ver no novo modelo 
um potencial enfraqueci-
mento do governo.

Pelo novo sistema, o Le-
gislativo teria mais poder 
em questões orçamentá-
rias, por exemplo, e dian-
te de crises, o governo 
poderia ser trocado com  
maior facilidade.

Com a PEC protocolada, o 
texto depende de um des-
pacho da Presidência para 
a Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania 
(CCJ). Se for aprovada no 
colegiado, depois poderá 
ser analisada por uma co-
missão especial.

Posteriormente, o tex-
to segue para o plenário, 
onde será necessária uma 
aprovação de, no mínimo, 
308 dos 513 deputados, em 
dois turnos. Se receber o 
aval dos deputados no ple-
nário, a proposta segue para  
o Senado.
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ao cenário de juros elevados 
e seletividade do crédito, ele-
mentos que também levaram a 
uma piora na percepção sobre 
o endividamento.

“A leve melhora da inadim-
plência indica que houve um 
esforço nas casas brasileiras para 
equilibrar suas finanças, mas o 
comprometimento crescente da 
renda acende um sinal de alerta 
para a economia em 2025”, de-
clarou o presidente do Sistema 
CNC-Sesc-Senac, José Roberto 

Tadros, em nota oficial.
A pesquisa considera como 

dívidas as contas a vencer nas 
modalidades cartão de crédito, 
cheque especial, carnê de loja, 
crédito consignado, empréstimo 
pessoal, cheque pré-datado e 
prestações de carro e casa.

“Apesar da queda do endivi-
damento, as dívidas estão con-
sumindo uma parcela maior da 
renda das famílias brasileiras, es-
pecialmente por causa dos juros 
altos e prazos mais curtos. Esse 

cenário pode manter a inadim-
plência em patamares elevados 
nos próximos meses”, avaliou o 
economista-chefe da CNC, Feli-
pe Tavares, em nota oficial.

A fatia de consumidores com 
contas em atraso encolheu de 
29,3% em dezembro para 29,1% 
em janeiro, segundo mês segui-
do de reduções. Um ano antes, 
em janeiro de 2024, a proporção 
de famílias inadimplentes era 
mais baixa: 28,3% tinham contas 
em atraso.

Economia

Melhora da inadim-
plência indica esfor-
ço do brasileiro para 
equilibrar contas, 
mas a renda cada vez 
mais comprometida 
é sinal de alerta, disse 
o presidente do CNC

Os brasileiros ficaram 
menos endividados e 
menos inadimplentes 
em janeiro, segundo 

a Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC). A proporção de 
famílias com contas a vencer 
diminuiu de 76,7% em dezem-
bro para 76,1% em janeiro, o 
segundo recuo consecutivo, 
apontou a Pesquisa de Endi-
vidamento e Inadimplência do 
Consumidor (Peic). Em relação a 
janeiro de 2024 quando 78,1% 
das famílias estavam endivida-
das, houve uma queda de 2 
pontos porcentuais.

“Por outro lado, o estudo mos-
tra o crescimento da percepção 
de endividamento, com 15,9% da 
população considerando estar 
‘muito endividada’, contra 15,4% 
no fechamento do ano passado. 
O sentimento é compatível com 
o comprometimento da renda: 
em janeiro, 20,8% dos brasileiros 
destinaram mais da metade dos 
rendimentos às dívidas, o maior 
porcentual desde maio de 2024. 
Em média, as famílias deslocaram 
30% dos ganhos para esta finali-
dade”, ponderou a CNC, em nota.

Segundo a CNC, os consumi-
dores estão mais cautelosos na 
contratação de dívidas em meio 

Segundo a CNC, os consumidores estão 
mais cautelosos na contratação de dívidas 
em meio ao cenário de juros elevados e 
seletividade do crédito

endividadas. No grupo com 
renda familiar mensal de até 
três salários mínimos, a propor-
ção de endividados diminuiu 
de 80,5% em dezembro para 
79,5% em janeiro. Na classe 
média baixa, com renda de 
três a cinco salários mínimos, 
a proporção de endividados 
subiu de 78,2% para 78,5%. No 
grupo de cinco a dez salários 
mínimos, houve elevação de 
72,4% para 72 5%. No grupo 
com renda acima de dez salá-
rios mínimos mensais, essa fatia 
desceu de 66,1% para 65,3%.

Quanto à inadimplência, no 
grupo com renda familiar men-
sal de até três salários mínimos, 
a proporção de famílias com dí-
vidas em atraso ficou em 37,8% 
em janeiro, mesmo resultado 
visto em dezembro. Na classe 
média baixa, com renda de três 
a cinco salários mínimos, a pro-
porção de inadimplentes saiu 
de 28,1% em dezembro para 
27,5% em janeiro. No grupo de 
cinco a dez salários mínimos, 
houve elevação de 21,7% para 
22,0%. No grupo que recebe 
acima de dez salários mínimos 
mensais, a fatia de inadimplen-
tes permaneceu em 14,9%.

Apesar da melhora recente, 
a CNC prevê que o endivi-
damento e inadimplência das 
famílias voltem a crescer ao 
longo de 2025: os índices su-
biriam a partir de março, até 
encerrar o ano com 77,5% 
das famílias endividadas e  
29,8% inadimplentes.

“A necessidade de recorrer 
ao crédito para consumo, so-
mada à manutenção de juros 
elevados, deve tornar a ges-
tão financeira um desafio ainda 
maior para os consumidores 
brasileiros”, concluiu Tavares.

Endividamento das famílias cai a 76,1% 
em janeiro, inadimplência recua a 29,1%

A proporção de consumidores 
que afirmaram não ter condições 
de pagar suas dívidas vencidas, 
ou seja, que permaneceriam 
inadimplentes, caiu de 13,0% 
em dezembro para 12,7% em 
janeiro. Essa parcela era de 12,0% 
em janeiro de 2024.

Mais pobres ficam menos 
endividados

Na passagem de dezembro 
para janeiro, as famílias de ren-
da mais baixa ficaram menos 
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Embraer tem recorde na carteira de 
pedidos do 4º tri com US$ 26,3 bilhões

A Embraer informou nesta 
quinta-feira (6) que registrou 
crescimento de 40% na sua 
carteira de pedidos no quarto 
trimestre na comparação com 
igual período do ano ante-
rior para US$ 26,3 bilhões, o 
maior volume registrado pela 
empresa em sua história. Ante 
o terceiro trimestre, o cresci-
mento foi de 16%.

No segmento de Aviação 
Comercial, a carteira de pedi-
dos somou US$ 10,2 bilhões 
entre outubro e dezembro de 
2024, alta de 15% ante um 
ano, mas recuo de 8% quando 
comparado ao trimestre ime-
diatamente anterior.

A carteira da Aviação Exe-
cutiva, por sua vez, totalizou 
US$ 7,4 bilhões nos últimos 
três meses do ano, um avan-
ço de 70% ante um ano e de 
67% quando comparado ao 
terceiro trimestre.

O valor foi impulsionado 
pelo contrato com a Flexjet, 
anunciado na quarta-feira (5)  
pela companhia.

Em Defesa & Segurança a 
carteira chegou a US$ 4,2 bi-
lhões, uma alta de 67% ante 
um ano e 15% ante o trimes-
tre imediatamente anterior. A 
Embraer atualmente possui 32 
pedidos firmes para o seu avião 
de transporte militar e 17 para 
a sua aeronave de ataque leve.

No segmento de Serviços & 
Suporte, a empresa encerrou o 
trimestre com uma carteira de 
US$ 4,6 bilhões, montante 50% 
maior que o quarto trimestre 
de 2023 e 31% superior ao 
terceiro trimestre.

Entregas
A Embraer entregou 75 ae-

ronaves no último trimestre 
do ano, 27% acima dos 59 
aviões entregues no trimestre 
anterior e igual ao volume 
entregue no mesmo período 
de 2023. A empresa entregou 
206 aviões no ano de 2024, 
um crescimento de 14% em 

relação às 181 aeronaves do 
ano anterior.

Na Aviação Comercial fo-
ram entregues 31 novas 
aeronaves durante o último 
trimestre de 2024 e 73 no ano 
todo (no teto das estimativas 
revisadas de 70-73 para o 
ano e dentro das estimativas 
originais de 72-80).

A Aviação Executiva foi res-
ponsável pela entrega de 44 
jatos no último trimestre do 
ano, e pelo total de 130 en-
tregas anuais (no ponto mé-
dio das estimativas originais 
para 2024, e um recorde em 
14 anos).

CRESCIMENTO

O valor foi impulsionado pelo contrato com a Flexjet, anunciado na 
quarta-feira (5) pela companhia
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Amazonas sedia Expo & Conferência 
Estratégica sobre Óleo, Gás e Energia 2025

Nos dias 18 a 20 de março de 
2025, acontecerá, no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, o 
Amazonas Óleo, Gás & Energia 
– Expo & Conferência 2025. A 
iniciativa é promovida pelo Go-
verno do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Estado de Ener-
gia, Mineração e Gás (Semig), e 
pelo Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae/AM).

A 2ª edição do encontro 
contará com a participação de 
grandes empresas, startups, es-
pecialistas e autoridades do se-

tor. A conferência apresentará 
oportunidades e perspectivas 
do setor energético no Brasil e 
no Amazonas, e reunirá mais de 
40 empresas do setor.

“O Amazonas possui a maior 
reserva de gás natural onshore 
(em terra) do país. Sob as dire-
trizes de desenvolvimento eco-
nômico do governador Wilson 
Lima, está sendo construída 
uma grande termelétrica em 
Silves, que gerará 1 gigawatt de 
energia. Esse avanço consolida 
uma verdadeira indústria de 
gás no estado. A Conferência 

de Óleo, Gás e Energia reafir-
ma nosso compromisso com 
o desenvolvimento regional e 
abre o calendário nacional do 
setor, destacando o protago-
nismo do Amazonas”, ressal-
tou o secretário de Estado 
de Energia, Mineração e Gás, 
Ronney Peixoto.

Além de palestras e debates 
com especialistas renomados, a 
Expo & Conferência 2025 con-
tará com rodadas de negócios, 
exposição de empresas e um 
espaço dedicado à inovação. 
Destaque para a Arena de Inova-
ção e a Arena ESG, que propor-
cionarão um ambiente propício 
para a criação de parcerias es-
tratégicas e o desenvolvimento 
de novas tecnologias.

“O evento reunirá grandes 
players (referências) da indús-
tria, autoridades e empresas 
inovadoras para discutir ten-
dências, tecnologias, sustenta-
bilidade e a evolução do mer-
cado energético. Além de atrair 
empresas globais e startups 
locais, a conferência abordará 
temas ESG (ambiental, social 
e de governança), criando um 
espaço para troca de ideias 
inovadoras e fomentando ne-
gócios e empreendedorismo 
na Amazônia”, disse Noira Au-
zier, gestora de projetos de 
Petróleo, Gás e Energia do  
Sebrae Amazonas.

EXPOSIÇÃO

O evento promovido pelo Governo do Amazonas abre o circuito nacional 
de debates e negócios sobre petróleo, gás e energias renováveis no país
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País segue os Estados 
Unidos, que também 
afirmaram que deixa-
rão o órgão

Israel informou ao Conse-
lho de Direitos Humanos 
da Organização da ONU 
que vai seguir os Estados 

Unidos e deixar de participar 
do órgão, disse o ministro 
das Relações Exteriores is-
raelense, Gideon Saar, nesta 
quinta-feira (6).

“A decisão foi tomada à 

Primeiro-ministro israelense Benjamin Netanyahu esteve com o secretário de Defesa dos EUA, Pete Hegseth, nesta quarta-feira (5)

Jovem 
baleada pela 
PRF recebe 
alta

VÉSPERA DE NATAL

Após mais de um mês inter-
nada no Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes, em Duque 
de Caxias, a jovem Juliana Lei-
te Rangel, de 26 anos, baleada 
durante uma abordagem da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
na BR-040, recebeu alta médica 
na manhã desta quarta-feira (6).

O diretor-geral do hospital, 
Thiago Resende, celebrou a recu-
peração da paciente e agradeceu 
à equipe que acompanhou seu 
tratamento.

“Juliana sai curada, andando 
conversando, e interagindo. 
Quero agradecer toda a equipe 
médica, de enfermagem e admi-
nistrativa, que conseguiu salvar 
a vida dela. Hoje ela está aqui 
feliz recebendo alta”, destacou 
o médico.

A jovem, que continuará com 
acompanhamento em fisiotera-
pia e fonoaudiologia, também 
expressou sua gratidão ao hospi-
tal: “Todos me ajudaram a evoluir. 
Todos. Muito obrigada, pessoal!”

Juliana foi baleada na véspera 
de Natal, quando seguia com os 
pais para uma ceia de Natal na 
casa de familiares em Niterói.

De acordo com o pai, Alexan-
dre da Silva Rangel, ele sinalizou 
que encostaria o carro ao ouvir 
a sirene policial, mas os agentes 
teriam saído da viatura atirando.

Israel vai se retirar do Conselho 
de Direitos Humanos da ONU

luz do preconceito institu-
cional contínuo e implacável 
contra Israel no Conselho de 
Direitos Humanos, que tem 
sido persistente desde a sua 
criação em 2006”, pontuou o 
chanceler em uma carta ao 
presidente do conselho, Jorg 
Lauber, que ele postou no X.

Trump assinou um decreto 
na terça-feira (4) para que 
a participação dos EUA no 
órgão fosse interrompida. Ele 
também manteve a suspen-
são do financiamento para a 
agência da ONU de assistên-
cia aos palestinos (UNRWA).

Relator especial da ONU 

critica saída de Israel
O Relator Especial das Na-

ções Unidas para os Terri-
tórios Palestinos Ocupados 
disse que a decisão de Israel 
de se retirar do Conselho de 
Direitos Humanos da ONU é 
“extremamente séria”.

“Isso mostra a arrogância e a 
falta de percepção do que eles 
[Israel] fizeram. Eles insistem 
na autojustiça, que não têm 
nada pelo que serem respon-
sabilizados, e estão provando 
isso para toda a comunidade 
internacional”, afirmou Fran-
cesca Albanese à Reuters.

Albanese destacou que 

teme que o que chamou de 
“genocídio de Israel contra 
os palestinos” se expanda e 
se intensifique na Cisjordânia.

Israel nega acusações de 
que está cometendo genocí-
dio e diz que está protegendo 
seus legítimos interesses de 
segurança tanto na Cisjordâ-
nia quanto em Gaza.

“O norte [da Cisjordânia] 
está sendo atacado principal-
mente por soldados. O sul foi 
atacado principalmente por 
colonos [israelenses], e você 
pode ver isso como um ataque 
ao povo palestino como um 
todo”, ressaltou Albanese.

Comentando sobre a pro-
posta do presidente dos EUA, 
Donald Trump, Albanese 
pontuou que o republicano 
“está destruindo os princí-
pios básicos de respeito aos 
direitos humanos em um es-
pectro enorme, não apenas 
na Palestina… Nós nos mo-
vemos ainda mais em direção 
ao abismo”.

“Estou surpresa que os Es-
tados europeus estejam se 
mantendo em silêncio em 
vez de se levantarem e di-
zerem: ‘Isso é um absurdo 
total, e não toleraremos isso’”, 
acrescentou. Juliana Leite Rangel, de 26 anos

DIVULGAÇÃO

FAB vai buscar deportados dos 
EUA em Fortaleza

A Força Aérea Brasileira (FAB) 
vai disponibilizar uma aeronave 
para buscar os brasileiros de-
portados dos Estados Unidos 
que chegarão em Fortaleza (CE) 
nesta sexta-feira (7). Os repatria-
dos serão transportados até o 
Aeroporto Internacional de Belo 
Horizonte, em Confins (MG), 
destino final da operação.

A decisão foi tomada em 
reuniões do grupo de trabalho 
formado para tratar do tema, 
com participação de represen-
tantes do Itamaraty, Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, 
Polícia Federal e autoridades 
dos EUA, incluindo integrantes 
da Embaixada do país em Bra-
sília e do Serviço de Imigração 
e Controle de Aduanas dos Es-
tados Unidos.

O grupo de brasileiros de-
portados partirá de Alexandria, 
no estado da Louisiana, com 
uma escala técnica em Porto 
Rico, antes de seguir para For-
taleza. Em caráter excepcional, 
a FAB disponibilizará uma ae-
ronave para o deslocamento 
até Minas Gerais.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) determinou que 
o embarque dos brasileiros 
será acompanhado por um di-
plomata do Consulado-Geral 
em Houston.

A operação de busca dos 
brasileiros em Fortaleza ocorre 
após relatos de abusos e condi-
ções precárias enfrentadas por 
deportados dos Estados Uni-
dos, durante um voo em 24 de 
janeiro. Os brasileiros relataram 
problemas com alimentação, 
falhas técnicas na aeronave, 

maus-tratos e agressões.
Esse voo foi o primeiro 

com deportados durante 
a gestão Trump, e as au-
toridades brasileiras foram 
surpreendidas pela decisão 
de algemar os imigrantes.

Após o pouso em Manaus 
(AM), o ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, determinou a re-
tirada das algemas, classifican-
do a ação como uma violação 
dos direitos fundamentais dos 
cidadãos brasileiros.

APÓS DENUNCIAS 

A operação de busca dos brasileiros em Fortaleza ocorre após relatos de 
abusos e condições precárias enfrentadas por deportados dos Estados Unidos
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EUA emitem alerta para norte-americanos 
que vão passar o Carnaval no Brasil

O governo dos Estados 
Unidos divulgou um comu-
nicado aos cidadãos norte-
-americanos que vão pas-
sar o Carnaval no Brasil. O 
documento orienta a todos 
que “permaneçam vigilantes” 
e considerem uma série de 
medidas de segurança.

Entre as recomendações 
estão evitar andar sozinho, 
especialmente à noite; e man-
ter janelas fechadas quando 
estiver dentro de um veículo.

O texto também orienta a 
não usar joias caras ou car-
regar grandes quantias de 
dinheiro. E mais: evitar “fave-
las” em todos os momentos, 
mesmo no contexto de festas 
de rua e blocos.

“Fique atento a golpes de 
drogas em encontros. Cri-
minosos visam estrangeiros 
através de aplicativos de na-
moro ou em bares antes de 
drogar e roubar suas vítimas. 
Não aceite bebidas de estra-

nhos”, completa.
O comunicado pede ain-

da que os cidadãos norte-
-americanos “confiem em 
seus instintos”, priorizem a 
segurança e viajem em pares 
ou grupos.

“Não resista fisicamente a 
qualquer tentativa de roubo. 
Os criminosos geralmente 
estão armados. Sua vida é 
muito mais valiosa do que 
seus bens pessoais”, orienta 
o material.

ORIENTAÇÃO

Comunicado orienta que sejam evitadas visitas a “favelas” e que, quando estiverem trânsito, mantenham as janelas 
dos carros sempre fechadas

DIVULGAÇÃO
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O símbolo maior da cultura amazonense reto-
ma suas atividades normais nesta sexta-feira 
(07/02), após serviços de manutenção

Após um breve pe-
ríodo em que pas-
sou por serviços de 
manutenção e res-

tauro, o Teatro Amazonas, 
símbolo histórico e cultural 
da capital amazonense, re-
abre suas portas ao público 
nesta sexta-feira (07/02). A 
reabertura marca um mo-
mento significativo para o 
espaço, que está em pro-
cesso de candidatura para 
se tornar Patrimônio Mun-
dial da Unesco.  

Ambos os eventos possuem entrada gra-
tuita e classificação indicativa livre

Teatro Amazonas reabre para visitação turística 
e inicia temporada 2025 de espetáculos

Desde o dia 2 de janeiro, 
o teatro vinha passando 
por intervenções estru-
turais, mantendo, ainda 
assim, suas atividades de 
visitação turística até o 
início deste mês. Entre os 
dias 1º e 6 de fevereiro, 
no entanto, foi necessário 
suspender completamen-
te as visitas para reali-
zar ajustes nas áreas de 
circulação, priorizando a 
segurança e o conforto 
dos frequentadores.  

 Programação de reabertura 
Além da volta da visitação 

turística, a retomada será mar-
cada por dois grandes eventos. 
Na sexta-feira (07/02), às 20h, 
o palco do Teatro Amazonas 
recebe a “Noite dos Campe-
ões”, que celebra os grupos 
vencedores do 24º Festival Uni-
versitário de Dança (Feudan). 
O espetáculo tem duração de 
duas horas e meia e promete 
encantar o público com apre-
sentações vibrantes.  

No sábado (08/02), será a vez 

do Concerto Lírico-Sinfônico, 
apresentado pela Companhia 
de Ópera de Roraima e con-
vidados. A apresentação, com 
início às 20h, terá duração de 
uma hora e meia e reforça o 
compromisso do teatro com a 
valorização da música clássica e 
da produção cultural da região.  

Ambos os eventos possuem 
entrada gratuita e classificação 
indicativa livre, sendo uma ex-
celente oportunidade para o 
público prestigiar a arte e a 
cultura da região.  

Manutenção e candidatura
Os serviços de manutenção e 

restauro ocorrem em um mo-
mento estratégico, já que o Te-
atro Amazonas está cotado para 
se tornar Patrimônio Mundial da 
Unesco. Essa candidatura eleva 
a importância da preservação e 
reforça o valor do teatro como 
um símbolo cultural e histórico. 

O Teatro Amazonas, inau-
gurado em 1896, é conhecido 
mundialmente por sua impo-
nência arquitetônica e relevância 
histórica. Com a reabertura, o 
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Companhia de Ópera de Roraima estreia 
concerto lírico no Teatro Amazonas

O Teatro Amazonas re-
cebe, no sábado (08/02), o 
“Concerto Lírico-Sinfônico” 
da Companhia de Ópera de 
Roraima, que realiza sua pri-
meira apresentação fora de 
seu estado de origem. Sob a 
regência da maestrina Lilya-
ne Lopes, o concerto conta 
com as emocionantes inter-
pretações do tenor cubano 
Juan Alexis, do Barítono 
Josenor Rocha, da Soprano 
Bianka Tarolla e da Violinista 
Nickole Pineda, prometen-
do uma noite inesquecível 
de pura emoção e beleza. O 
evento é aberto ao público, 
com entrada franca.

O concerto, com início às 
20h, traz grandes árias de 
óperas icônicas, conhecidas 
mundialmente, como a “Rai-
nha da Noite” da “Flauta Má-
gica” de Mozart, produzida 
no século 18, mostrando a 
filosofia do Iluminismo; “Ca-
vatina di Figaro” da Ópera “O 
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A apresentação mistura a majestade da música sinfônica com a dramaticidade e beleza da ópera,
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espaço promete oferecer uma 
experiência ainda mais rica e 
completa aos visitantes, des-
tacando sua programação cul-
tural e reafirmando seu lugar 
como um dos maiores ícones  
do Brasil.

A expectativa agora é que 
as manutenções impulsionem 
ainda mais o turismo no esta-
do e aproximem o Teatro de 
alcançar o status de Patrimônio 
Mundial, um reconhecimento 
que trará ainda mais visibilidade  
ao Amazonas. 

Barbeiro de Sevilha”, ópera 
cômica que conta a história 
de Fígaro; “Che gelida mani-
na” da “La Bohème”, ópera 
de Giacomo Puccini, base-
ado no romance de Henri 
Murger, onde a história se 
passa em Paris, no ano de 

1830; e ainda, a Abertura 
da Ópera “Carmen” uma 
das óperas mais famosas 
e executadas em todo o 
mundo, de Georges Bizet. 
Além disso, a apresentação 
contará com a participação 
e interação do público.

Para o barítono amazo-
nense Josenor Rocha, é um 
grande desafio cantar as 
obras, especialmente a ópe-
ra “O Barbeiro de Sevilha”. 
Segundo ele, a obra é uma 
das mais conhecidas, tal-
vez, a mais conhecida das 

árias de ópera do mundo. 
Ele pontua que “O Barbeiro 
de Sevilha”, que contém a 
famosa ária “Largo al Fac-
totum”, cujo nome vem do 
latim. “Factotum” significa 
“O fazedor de tudo”, refere-
-se a uma pessoa que de-
sempenha diversas funções.

“’O Barbeiro de Sevilha’ 
é sobre um factotum, que 
se vangloria das diversas 
funções que exerce, como 
barbeiro, mensageiro e poe-
ta. De certa forma, me consi-
dero um factotum também, 
pois já atuei como vendedor, 
pedreiro, carpinteiro, tra-
balhei na roça, vendi jornal 
e din-din”, explica Josenor, 
que hoje exerce também a 
função de fonoaudiólogo e 
é solista oficial da Ópera de 
Roraima, assim como todos 
os cantores que vão parti-
cipar da Orquestra.

“Essa ópera tem muito a 
ver comigo, com a minha 

personalidade, com a minha 
vida também, então eu me 
acho o verdadeiro factotum, 
cantar esta ópera é como se 
estivesse contando também 
um pouco da minha histó-
ria”, revela o barítono, e sa-
lienta que pouca gente sabe, 
mas essa ópera está inserida 
em desenhos animados, até 
mesmo em propaganda de 
carros e de restaurantes.

O projeto “Concerto Líri-
co-Sinfônico” é fomentado 
pela Bolsa Funarte de Mú-
sica Pixinguinha 2023, por 
meio da Rede Artes, Funar-
te – Ministério da Cultura 
– Governo Federal. Conta, 
ainda, com o apoio cultu-
ral do Governo do Estado 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa do 
Amazonas, e também, do 
Sistema Encontro das Águas 
e da Academia Amazonense 
de Música.



Esportes

Lateral-esquerdo con-
quistou 25 títulos no 
clube espanhol

Marcelo, ex-Seleção 
Brasileira, Real 
Madrid e Flumi-
nense, anunciou a 

aposentadoria nesta quinta-
-feira (6), aos 36 anos. O 
agora ex-jogador estava sem 
clube desde novembro do 
último ano.

O anúncio veio por meio 
das redes sociais do atleta, 
em um vídeo narrado em 
espanhol e que chama a aten-
ção para a história dele no  
Real Madrid.

O último contrato da car-
reira de Marcelo foi com o 
Fluminense. O vínculo aca-
baria em dezembro, mas foi 
rescindido após desenten-
dimentos entre o veterano 
e Mano Menezes, técnico  
do Flu.

Na ocasião, o estopim foi 
uma briga entre os dois na 
beira do gramado. O lateral 
se preparava para entrar em 
campo contra o Grêmio e re-
clamou de toques do técnico 
em seu braço. Ele acusou o 
técnico de “fazer média” com 
a torcida Tricolor.

Criado em Xerém, Marcelo 
soma 107 jogos pela equipe, 
sendo 68 nesta segunda pas-
sagem. Além disso, ao todo, 
são 11 gols e três assistências. 
Pelo Real Madrid, são 546 

Atleta amazonense brilha no Campeonato Europeu de Jiu-Jitsu

Atleta Joyse Barbosa

Atual campeã estadu-
al, Norte-Brasileiro, Copa 
América e Mundial de Jiu-
-Jitsu, a amazonense Joyse 
Barbosa, de 25 anos, deixou 
sua marca no Campeonato 
Europeu da IBJJF (Federação 
Internacional de Jiu-Jitsu 
Brasileiro), ao conquistar 
a medalha de bronze no 
mais prestigiado torneio de 
Jiu-Jitsu Brasileiro realizado 
pela IBJJF na Europa, no fim 
de janeiro.

O pódio nesse campeo-
nato, considerado uma das 
competições mais impor-
tantes na preparação para 
o Campeonato Mundial da 
IBJJF, reuniu atletas de di-
versos países em Lisboa, 
Portugal, entre os dias 17 
e 25 de janeiro. A conquis-
ta consagrou a temporada 
de Joyse, que, em 2024, já 
acumula dez medalhas de 
ouro e um bronze — além 
da vitória no Campeonato 
Mundial da CBJJE (Confede-
ração Brasileira de Jiu-Jitsu 
Esportivo), em novembro 
de 2023.

Para se ter uma ideia do 
seu desempenho, em ape-
nas uma das últimas 14 
competições das quais par-
ticipou, Joyse não subiu ao 
pódio. Nas demais, foram 
11 títulos, incluindo o da 
Copa América de Jiu-Jitsu 
Esportivo, em julho de 2024.

“O Campeonato Europeu 
da IBJJF é uma das compe-
tições mais prestigiadas do 
mundo, reunindo os me-
lhores atletas do cenário 
internacional. Conquistar 
um lugar no pódio, depois 

CAMPEONATO EUROPEU DA IBJJF

de um ano incrível, com 
dez ouros e um bronze em 
competições regionais em 
2024, além da vitória no 
Campeonato Mundial da 

CBJJE, no final de 2023, onde 
finalizei todas as minhas 
adversárias, é a confirmação 
de que toda essa luta vale 
a pena”, declarou a jovem 

Ídolo do Real Madrid, Marcelo 
anuncia aposentadoria do futebol

jogos, com 38 gols e 103 
assistências.

Além do Fluminense e do 
Real Madrid, o lateral atuou 
pelo Olympiacos, da Grécia. 
Por lá, são apenas dez jogos, 
com três gols.

Títulos

Seleção Brasileira
Copa das Confederações 

(2013)
Jogos Olímpicos (Bronze 

em 2008 e prata em 2012)

Fluminense
Libertadores (2023)
Recopa Sul-Americana 

(2024)

Real Madrid
Champions League (2013-

14, 2015-16, 2016-17, 2017-
18, 2021-22)

Mundial de Clubes (2015, 
2017, 2018, 2019)

UEFA Supercup (2014-15, 
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Sete FC 
anuncia 
o técnico 
Mazinho, ex-
São Raimundo, 
Nacional e 
Cliper

NOVO 
COMANDANTE! 

O Sete FC anunciou nesta 
quinta-feira o seu novo 
comandante para a se-
quência do Campeonato 
Amazonense 2025. O novo 
contratato é o técnico Ma-
zinho, que tem passagens 
no futebol amazonense 
por São Raimundo-AM e 
Nacional-AM.

Mazinho chega para 
substituir Renato Donizet-
ti, que foi demitido após 
a derrota por 3 a 0 para o 
Nacional, na terceira roda-
da do Estadual. A equipe 
soma ainda um empate (2 
a 2 com o São Raimundo-
-AM) e outra derrota para 
Amazonas (4 a 0).

O treinador também co-
mandou o Cliper no futebol 
amazonense, mas também 
tem passagens por Tim-
baúba, Tocantins de Mi-
racema e Bonsucesso-RJ.

O Sete FC ocupa atu-
almente a terceira posi-
ção do grupo A, com um 
ponto. Na próxima roda-
da, o Astronauta enfrenta 
o Manauara, no domin-
go, às 15h30, no estádio  
Carlos Zamith.

2016-17, 2017-18)
LaLiga (2006-07, 2007-08, 

2011-12, 2016-17, 2019-20, 
2021-22)

Taça da Espanha (2010-11, 
2013-14)

Supertaça da Espanha 
(2008-09, 2012-13, 2017-18, 
2019-20, 2020-21)

Marcelo, ex-Seleção Brasileira, Real Madrid e Fluminense

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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e promissora lutadora.
Natural de Maués, no in-

terior do Amazonas, Joyse é 
atleta do Projeto Missional 
Firmados na Rocha, apoia-

do pela Atem Distribuido-
ra. Desde 2014, o projeto 
atende dezenas de crianças 
e jovens, oferecendo aulas 
gratuitas de jiu-jitsu, além 
de suporte educacional, so-
cial e espiritual, no bairro 
de Educandos, Zona Sul de 
Manaus. Foi nesse ambiente 
que ela começou a treinar 
jiu-jitsu, em 2018, aos 18 
anos, encontrando apoio e 
estrutura para se tornar uma 
atleta de alto rendimento 
e representar o Amazonas 
mundo afora.

“Minha trajetória sempre 
foi marcada por lutas — 
dentro e fora dos tatames. 
Como mulher vinda do inte-
rior do Amazonas, da cidade 
de Maués, cada conquista 
no jiu-jitsu representa mui-
to mais do que um título, 
representa a superação de 
desafios que vão além do 
esporte. Por trás dessas 
vitórias, há um propósito 
maior. O Projeto Missional 
Firmados na Rocha não ape-
nas me deu um caminho no 
esporte, mas transformou 
minha vida. Mais do que 
formar atletas, ele forma 
cidadãos que acreditam no 
próprio potencial, indepen-
dentemente de onde vie-
ram”, disse Joyse.

A atleta destacou a impor-
tância dos patrocinadores 
para os competidores de 
alto rendimento, cuja pre-
paração e participação nos 
grandes eventos mundiais 
exigem altos investimentos.

“Nada disso seria possível 
sem o apoio de patrocina-
dores como a Atem, que 

acreditam no poder do es-
porte para mudar vidas. O 
alto rendimento exige inves-
timento em treinos, viagens, 
alimentação e estrutura ade-
quada. O suporte certo faz 
toda a diferença para que os 
atletas possam chegar cada 
vez mais longe”, ressaltou.

Para o CEO do Grupo 
Atem, Fernando Aguiar, 
contribuir para que atletas 
amazonenses ocupem lu-
gares de destaque no es-
porte, independentemente 
da modalidade, é motivo 
de orgulho.

“Ver um atleta nosso bri-
lhando, levando a bandeira 
do Amazonas mundo afora 
e saber que fazemos par-
te dessa caminhada é uma 
satisfação enorme para o 
Grupo Atem, que também 
carrega esse orgulho de ser 
amazonense. Apoiar o es-
porte local é, também, apos-
tar em nosso povo”, afirmou.

Sobre a Atem
O Grupo Atem, com 30 

anos de fundação, é com-
posto por diversas empre-
sas nos setores de combus-
tíveis, logística rodoviária 
e fluvial, construção naval 
e refino de petróleo, entre 
outros. A companhia está 
presente em 13 estados do 
Brasil. A Atem Distribuidora 
atende cerca de 400 pos-
tos bandeirados, possui 
17 bases de distribuição e 
milhares de clientes ativos, 
além de contar com uma 
capacidade de movimenta-
ção de 9 bilhões de litros de 
combustíveis por ano.

Divulgação
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A Bateria da Escola de Samba de Aparecida, no cardápio musical do “Feijão Top”, a badalada feijoada de Carnaval, no Village Festas, no próximo dia 22

O presidente da TV 
Encontro das Águas, 
Oswaldo Lopes 
assinando excelente 
trabalho à frente do 
canal local

 A presidente do TCE-AM, conselheira Yara Amazônia Lins, destaca metas 
para 2025 com foco em modernização tecnológica e aprimoramento da 

fiscalização e dos processos da Corte de Contas. Aplausos!

Karla Henderson e a aniversariante da temporada, Adriana Verão, no 
evento que comemorou sua nova idade

. O cardápio muscial da badalada feijo-
ada de Carnaval que vai sacudir a cidade 
no próximo dia 22, no Village Festas, está 
sensacional.

. Iniciando o evento, o DJ Roger Corrêa 
com marchinhas e axés, em seguida, o 
ótimo grupo Couro Velho animando o en-
contro e, para fechar com chave de ouro, a 
Bateria da Escola de Samba de Aparecida 
agitando a tarde, que terá a feijoada deli-
ciosa assinada pela equipe Village.

. As camisetas de acesso ao evento, já es-
tão circulando. Informações e reservas pe-
los telefones: 99985-1422 ou 99126-4828.

. A Assembleia Legislativa do Estado do 
Amazonas, fará sessão especial no próxi-
mo dia 10.

. O evento será em homenagem aos 45 
Anos de Fundação do Partido dos Traba-
lhadores – PT.

. A sessão especial acontecerá conforme 
aprovação de requerimento de autoria do 
deputado Sinésio Campos, às 9 horas, no 
Plenário Ruy Araújo.

. No sábado à tarde, tem ferveção pré-
-carnavalesca.

. A turma do Bar-Rigudos, o charmoso 
boteco que movimenta um espaço de 
modernidade e alto astral no Eldorado, 
realiza seu “Bloco dos Aquarianos”, no 
Sitio Cincinato.

. É o ponto alto da agenda de amanhã.

 . O Grupo Info Store, uma das maiores redes 
de varejo e referência em tecnologia na região 
Norte, passa a se chamar Grupo Info.

. A mudança de nome reflete a nova fase de 
crescimento e expansão do grupo no mercado.

. Com 26 anos de atuação, o Grupo Info man-
tém um ritmo constante de crescimento nos 
segmentos de varejo, atacado e serviços. Para 
2025, está previsto a expansão das lojas da Info 
Store, com a abertura da maior unidade da mar-
ca em Manaus. Um novo centro de distribuição 
com mais de 4 mil metros quadrados está sendo 
projetado com o objetivo de garantir a eficiência 
logística da empresa frente à expansão dos ne-
gócios. A intenção é manter um dos diferenciais 
da Info Store, que é o menor tempo de entrega. 
Também faz parte do planejamento do Grupo 
Info a expansão dos canais online. Em 2024, a 
empresa inaugurou uma filial no Sudeste para 
acelerar as vendas em todo o país, principalmen-
te via marketplaces. A meta é ampliar ainda mais 
esse alcance. . Nesta sexta-feira às 10h, no Clube 

do Trabalhador,  acontece um  evento 
de reconhecimento à articulação feita 
pelos senadores Eduardo Braga e Omar 
Aziz  pela manutenção das vantagens 
da Zona Franca de Manaus (ZFM) na 
Reforma Tributária.

.  Os dois senadores lideram seus par-
tidos no Senado Federal, com repre-
sentatividade de mais de 30% sobre o 
total de 81 parlamentares.

. O evento é orquestrado pela Fe-
deração das Indústrias do Estado do 
Amazonas (Fieam), Centro da Indústria 
do Estado do Amazonas (Cieam), As-
sociação Brasileira das Indústrias de 
Refrigerantes e de Bebidas não Alco-
ólicas (Abir), Associação Brasileira dos 
Fabricantes de Motocicletas, Ciclomo-
tores, Motonetas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo), Associação das Indústrias 
e Empresas de Serviços do Polo Indus-
trial do Amazonas (Aficam), Associação 
Nacional de Fabricantes de Produtos 
Eletroeletrônicos (Eletros), Câmara de 
Dirigentes Lojistas de Manaus (CDL 
Manaus), Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas do Amazonas (FCDL 
AM), Associação Comercial do Ama-
zonas (ACA), Federação do Comércio 
do Estado do Amazonas (Fecomércio), 
Sistema Faea Senar Fundepec/AM.

 . O prefeito de Manaus, David Almeida, realiza, 
nesta sexta-feira, a abertura oficial do ano letivo 
de 2025.

. Aproximadamente 250 mil alunos matricula-
dos nas 511 escolas das zonas urbana e rural da 
Secretaria Municipal de Educação (Semed). A ce-
rimônia de abertura acontecerá às 9h, na escola 
municipal Presidente João Goulart, localizada no 
bairro Santa Etelvina.

 . O ano letivo de 2025, que teve o início das 
aulas na quarta-feira, será marcado por três 
metas principais: avançar no ranking nacional da 
qualidade do ensino por meio do Índice de De-
senvolvimento da Educação Básica (Ideb), redu-
zir ainda mais o índice de não alfabetizados na 
rede municipal e aumentar o número de vagas 
em creches. A Semed também planeja uma série 
de projetos e iniciativas voltadas para a tecno-
logia, modernização pedagógica e capacitação 
contínua de professores.

Feijão Top 2025

Homenagem

Bloquinho

Novo nome

 Reconhecimento

Ano letivo

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Aviso de Licitação
O Prefeito Municipal de Tonantins/AM no 
uso de suas atribuições legais adjudica 
e homologa o processo da Concorrência 
Pública Presencial Nº 011/2024 tendo como 
objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO DE 
QUADRA COM COBERTURA (Execução, 
fundação, superestrutura, sistema de 
cobertura, pintura e acabamento, drenagem 
de águas pluviais, instalação elétrica e 
sistema de SPDA) no Município Tonantins/AM, 
empresa vencedora: LUAN DA C. BARROSO 
LTDA, CNPJ: 34.237.116/0001-60, Total 
Adjudicado: R$ 851.244,87 (Oitocentos e 
cinquenta e um mil, duzentos e quarenta e 
quatro reais e oitenta e sete centavos)

Tonantins/AM, 8 de janeiro de 2025.

Prefeitura Municipal 
de TONANTINS 

CONCORRÊNCIA PÚBLICA PRESENCIAL 
 Nº 011/2024

DESPACHO DE ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO

Francisco Sales de Oliveira
Prefeito Municipal

Aviso de Licitação
PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS/AM, inscrita 
sob o CNPJ de nº 04.628.608/0001-16 e a empresa: 
LUAN DA C. BARROSO LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
34.237.116/0001-60, objeto:CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO DE QUADRA COM 
COBERTURA (Execução, fundação, superestrutura, sistema 
de cobertura, pintura e acabamento, drenagem de águas 
pluviais, instalação elétrica e sistema de SPDA) no Município 
Tonantins/AM: Vigência do Termo de Contrato e Execução: 
O termo de contrato terá o prazo de vigência de 12 (doze) 
meses e execução de 120 (cento e vinte) dias, a contar de 
sua assinatura; Valor Global: R$ 851.244,87 (Oitocentos e 
cinquenta e um mil, duzentos e quarenta quatro reais e oitenta 
e sete centavos); Unidade 02.005 – Secretaria Municipal 
de Educação; Projeto Atividade: 1.002 – Const. e/ou Amp. 
E Aquis. de Equipa. p/Und. Educ. do Ensino Fundamental; 
Elemento de Despesa: 4.4.90.51.00 – Obras e Instalações; 
Fonte de Pagamento: 500 Recurso próprio e 542 fundeb.

Tonantins/AM, 9 de janeiro de 2025.

Prefeitura Municipal 
de TONANTINS 

EXTRATO DO TERMO DE CONTRATO Nº 035/2025, OURIUNDO 
DA CONCORRÊNCIA PÚBLICA PRESENCIAL Nº 011/2024

EXTRATO DO TERMO DE 
CONTRATO

Francisco Sales de Oliveira
Prefeito Municipal


